

Wir erinnern uns an unsere Verstorbenen der letzten 10 Jahre

Am 08.12.2008	Josef Ferstl
Am 08.12.2016	Eduard Scherr
Am 11.12.2010	Heinrich Hummel
Am 11.12.2017	Georg Loritz
Am 13.12.2014	Alfons Beer
Am 15.12.2009	Katharina Bäuml
Am 16.12.2010	Thesesia Lautenschlager
Am 17.12.2008	Heinrich Bidi
Am 17.12.2016	Karl Knauer
Am 21.12.2013	Karl Schmalzbauer
Am 22.12.2009	Ludwig Manglberger
Am 23.12.2013	Theres Färber

Schenke ihnen Heimat und Frieden bei dir.

Eine-Welt-Waren-Verkauf

Am **08./09.12.** bietet Kolping nach den Gottesdiensten wieder fair gehandelte Waren im Allzweckraum an. Gerade um die Weihnachtszeit bietet es sich an, z.B. mit dem Kauf von köstlichen Wintertees und Weihnachtsnaschereien diese Aktion finanziell zu unterstützen. Probieren Sie es aus.

Abgabe der Opferkästchen

Die Kindergartenkinder geben ihre Opferkästchen im Kindergarten, die Schüler der Grundschule beim Schulgottesdienst am 21.12. und alle anderen bei einem der Weihnachtsgottesdienste ab.

Firmanmeldung

Die zukünftigen Firmlinge bitte ich an einem der folgenden Tage: Sa. 8.12 So. 9.12., Sa. 15.12. oder So. 16.12 nach dem Gottesdienst zur Sakristei zu kommen.

Familiengottesdienst im Advent

In folgenden Gottesdiensten werden die Kinder stärker in den Sonntagsgottesdienst einbezogen: **So. 9.12., Sa. 15.12. und So. 23.12..**

Herzliche Einladung zum Seniorennachmittag

Am **Di. 11.12.** findet der gemeinsame Seniorennachmittag in der Schweppermannkaserne statt. Abfahrt der Busse ist ab 13.00 Uhr an den üblichen Haltestellen. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Advent – Zeit der Besinnung und Buße

Am **Do. 13.12.** und am **Fr. 14.12.** lade ich zur **Schülerbeichte** ein. Die Einteilung versteht sich nur als ungefähre Richtschnur.

Am **Fr. 14.12.** um **19.00 Uhr** ist eine **adventliche Andacht im Freien** bei der Henglkapelle in Archenleiten – musikalisch umrahmt von den jungen Musikern der Blaskapelle St. Ägidius. Im Anschluss daran werden Glühwein und Wiener angeboten.

Am **So. 16.12.** um **19.00 Uhr** findet ein **adventlicher Bußgottesdienst** in der Pfarrkirche statt.

Am **Di. 18.12.** besteht von 14.30-15.00 die **Möglichkeit in der Sakristei zu beichten**. Das Angebot richtet sich an Personen, die sich im Beichtstuhl schwer tun.

Am **Fr. 21.12.** und **Sa. 22.12.** stehen **auswärtige Beichtväter** zur Verfügung. Bitte nutzen Sie diese Möglichkeit

Am **So. 23.12.** findet der traditionelle **Adventweg des Skiclubs** zur Hammerkapelle statt. Wir beginnen um **16.30 Uhr** an der Pfarrkirche.

Zu einem **Beichtgespräch** stehe ich gerne zur Verfügung. Bitte vereinbaren Sie einen Termin mit mir (Tel.: 252).

Bücherei

In den **Weihnachtsferien** ist die Bücherei vom **30.12.18** bis einschließlich **06.01.2019** geschlossen. Ab **9.01.2019** ist wieder Ausleihe.

Bibelgespräch

Am **Mi. 12.12.** um **19.45 Uhr** findet im Pfarrheim wieder ein Bibelgespräch statt, zu dem ich ganz herzlich einlade.

Friedenslicht von Betlehem

Ab Fr. 22.12. brennt vorne bei der Marienfigur wieder das Licht, das an der Geburtsgrötte in Betlehem entzündet wurde. Nehmen Sie dieses Licht als Zeichen des weltweiten Friedens mit nach Hause. Sie können dazu die eigene Laterne verwenden. Außerdem stehen Kerzen im Becher bereit.

Die Feier des Hl. Abends zu Hause

Einen Gottesdienstvorschlag für den Hl. Abend zuhause finden Sie in den Vorlagen für den Hausgottesdienst oder im Gotteslob unter Nr. 26.

Hinführung zum Jesus-Gebet

Viele Menschen sehnen sich nach einem „einfachen“ Weg des Gebets und nach Stille. Das Herzensgebet ist eine Schule des Betens, ein Weg der Achtsamkeit. In ganz konkreten Schritten werden Sie zu dieser Art des Betens hingeführt. Dr. Wolfgang Holzschuh und Pfr. Werner Sulzer veranstalten am 16.2. von 9.00-16.30 Uhr im Hammerschloss einen Hinführungstag zum Jesusgebet. Anmeldung im Pfarrbüro telefonisch 252 oder per Email: schmidmuehlen@bistum-regensburg.de

Der Frauenbund informiert

Im **Januar 2019** entfällt der Bibelkreis.

Die **adventlichen Feier** des Frauenbundes beginnt am **Sa. 8.12.** um 14.00 Uhr im Hammerschloss. Sie wird mitgestaltet von der Veeh-Harfen-Gruppe aus Teublitz.

Pilgerreise nach Israel

Vor Weihnachten werde ich die Anmeldungen ans Bayr. Pilgerbüro weiter geben. Diejenigen, die ihre Anmeldung zurückziehen möchten, mögen sich bis spätestens 16.12. bei mir melden. Zumal es eine Warteliste gibt.

Krippenausstellung am 4. Adventwochenende

In der Werkstatt von Hr. Dietrich sind in den letzten Wochen wieder wunderschöne Krippen entstanden. Am Wochenende Sa. 22.12. (ab Mittag) und So. 23.12. (bis 16.00 Uhr) können sie in der Pfarrkirche bestaunt werden. Jede einzelne ein kleines Kunstwerk. Wir sagen Hr. Dietrich ein herzliches Dankeschön, dass er wieder Mühen und Zeit für diesen wertvollen Dienst aufgewendet hat.

Die Junge Seite

Spätschicht der Jugend: Am **So. 09.12.2018** und am **So 23.12.** jeweils um 19.00 lade ich alle Jugendlichen ab der Firmung zu einem etwas anderen Gottesdienst in den Allzweckraum ein. Dauer etwa 40 Min.

Am So. 23.12. lassen wir den Gottesdienst bei einem gemütlichen Beisammensein ausklingen. Alle, die Zeit und Lust haben, dürfen gerne noch ein wenig sitzen bleiben. Bringt dazu bitte Plätzchen mit. Für Getränke ist gesorgt.

Sternsingeraktion:

Wer sich noch an der Sternsingeraktion am 06.01. beteiligen will - **Anmeldeschluss: 16.12.** Wir benötigen vor allem auch noch erwachsene und jugendliche Begleiter

Die Einteilung der Gruppen und Ausgabe der Gewänder ist am **Sa. 29.12.** nach dem Abendgottesdienst ab **17.45 Uhr.** Wer an diesem Tag keine Zeit hat, möge jemand anderen beauftragen, sein Gewand mitzunehmen oder sich mit dem Pfarrhaus in Verbindung setzen.

Ministrantenproben für Weihnachten

Für die **Christmette** am **Mo. 24.12.** um **11.00 Uhr.**

Für den **1. Weihnachtsfeiertag** am **Mo. 24.12.** um **10.30 Uhr.**

Für den **2. Weihnachtsfeiertag** am **Mo. 24.12.** um **10.00 Uhr**

Pünktliches und vollzähliges Erscheinen erleichtert die Probe. Wer an der Probe keine Zeit hat, möge jemanden als Partner beauftragen.

Heiteres zur Advent- und Weihnachtszeit:



Der Sohn von Familie Schmitz hat vor Kurzem den Führerschein gemacht. Nach einigen Tagen gesteht er nach einer Ausfahrt diplomatisch seinem Vater: „Unser Zweitwagen ist jetzt unser Erstwagen.“

„Mama“, ruft der Sprössling enttäuscht, „die Kerzen werden ja immer kürzer! Dabei steht da doch Wachskerzen drauf!“